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Уважаемая Татьяна Алексеевна! 

Сейчас в России зарегистрированы и введены в гражданский оборот две 

вакцины от COVID-19. В отношении «Гам-Ковид-Вак» («Спутник-V») это 

разумно, ведь в рецензируемом и уважаемом медицинском журнале The Lancet 

опубликованы как результаты 1 и 2 фаз клинических исследований вакцины, 

так и промежуточные результаты 3 фазы. Практически все граждане, 

получившие эту вакцину, могут обнаружить у себя антитела к S-белку вируса, 

вызывающего, COVID-19, сдав тест при помощи одной из коммерчески 

доступных тест-систем. Вызывает большое беспокойство ситуация со второй 

вакциной – «ЭпиВакКорона», разработанной ФБУН ГНЦ ВБ «Вектор» 

Роспотребнадзора. 

1. Не опубликовано ни одной статьи с результатами доклинических или 

клинических испытаний вакцины «ЭпиВакКорона», что вызывает большие 

сомнения в её эффективности с точки зрения доказательной медицины. Это 

особенно актуально, если учесть, что механизм работы вакцины, которая 

должна вырабатывать антитела не ко всему вирусу и не к целому его белку, а 

лишь к отдельным пептидам, вызывает и теоретические сомнения в том, что 

эти антитела вообще будут защищать от вируса1. 

2. Роспотребнадзор одновременно осуществляет государственный 

 
1 https://www.bbc.com/russian/features-55900813  
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надзор, регистрацию вакцин, и при этом выступает для центра «Вектор» от 

имени учредителя. Более того, согласно патенту на вакцину «ЭпиВакКорону», 

должностные лица Роспотребнадзора, включая А.Ю. Попову, считаются 

авторами вакцины, имеют на неё интеллектуальные права. Это создаёт 

очевидный конфликт интересов: как Роспотребнадзор может объективно 

осуществлять государственный надзор и регистрационные действия, если 

руководитель Роспотребнадзора является автором вакцины, а разработчик 

вакцины входит в систему подведомственных организаций? 

3. Ни одна из доступных на рынке тест-систем, кроме одной, не находит 

у вакцинированных «ЭпиВакКороной» антител к вирусу, вызывающему 

COVID-19, или целым его белкам. Единственное исследование, которое 

способно установить антитела к отдельным пептидам S-белка вируса, которые 

должны вырабатываться, выполняется Центром молекулярной диагностики 

CMD ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора, который тоже входит в 

систему подведомственных Роспотребнадзору организаций, а следовательно, 

данный контроль нельзя признать в должной степени независимым.  

4. Даже если предположить, что указанные антитела к отдельным 

пептидам нейтрализуют вирус, следует принять во внимание, что далеко не у 

всех вакцинированных «ЭпиВакКороной» граждан эти антитела 

обнаруживаются даже указанной тест-системой Центра CMD. Результаты 

«народного исследования»2 (выполненного самостоятельно гражданами, 

получившими вакцину) показали следующие результаты. Люди, привитые в 

ходе гражданской вакцинации, предоставили 18 результатов указанных тестов 

на антитела, из которых 4 отрицательных, 12 положительных, 2 пограничных. 

От людей, привитых в ходе клинических испытаний (среди которых 

сформирована плацебо-группа 25%), получено 113 результатов: 52 

отрицательных, 58 положительных, 3 пограничных. 

Если проанализировать эти числа и вычесть группу плацебо, это 

означает, что 27% получивших вакцину граждан не имеют антител даже к 

указанным пептидам, и ещё у 5% этот уровень слишком низкий, чтобы с 

уверенностью говорить о наличии антител.  

Все указанные проблемы указывают, что с высокой степенью 

вероятности «ЭпиВакКорона» не вызывает выработку нейтрализующих 

антител к COVID-19, и вакцинированные люди будут болеть точно так же, как 
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и невакцинированные. При этом «ЭпиВакКорона» зарегистрирована и введена 

в гражданский оборот, люди получают прививку и сертификат о вакцинации 

и считают себя защищёнными. Это очень опасная ситуация. 

 

Поскольку именно Вы курируете в Правительстве Российской 

Федерации вопросы здравоохранения и санитарно-эпидемиологического 

надзора, я прошу Вас: 

1) отменить или приостановить государственную регистрацию вакцины 

«ЭпиВакКорона» до получения достаточных доказательств её эффективности; 

2) организовать независимую от Роспотребнадзора проверку 

эффективности данной вакцины. 

 

Д.С. Беседина 


